

La Palma de Cádiz



PERIODICO POLITICO, MERCANTIL, LITERARIO, INDUSTRIAL, CIENTIFICO, COMERCIAL Y DE ANUNCIOS.

Fundador: Don Angel Maria de Luna.

FUNDADO EN 1853.

Director: Don Adolfo de Castro.

Suscripción: Tres pesetas al mes.

Se publica todos los días.—La correspondencia á su Director, Veedor, 13.

Anuncios: A precios convencionales.

Palma de Cádiz

MAUSOLEO

EN HONOR A DIPUTADOS Á CORTES DE 1812

No há muchos días y dentro del mes actual, hemos publicado un estudio curioso para los amantes de las glorias nacionales, y es una serie de las partidas de defunción de algunos ilustres diputados de las Cortes de Cádiz de 1810 á 1813, y que en Cádiz dieron el postrimer suspiro. En la escasez de datos biográficos que hay sobre algunos de ellos, tienen importancia esos documentos, á nuestro entender y al de las personas que saben apreciar noticias de este género.

Ofrecimos al empezar la serie de estas publicaciones, escribir algunas otras más en ilustración de este asunto, y en desempeño de nuestra palabra pasamos á consignarlas.

En 1854, con motivo de estar ruinosa la cuartelada de nichos en que yacían los mortales restos de don Antonio Capmany y Montpalau, habló de ello en la prensa gaditana Sabedor de todo el excelentísimo Ayuntamiento de Cádiz, y además de que el

«En el cementerio extramuros yacen colocados en el suelo, por no haber quien haya renovado el nicho en que reposaban, los restos del doctor don Vicente Morales de Duarez, alcalde de Corte en la Audiencia de Lima, habiendo fallecido siendo presidente del Congreso en 2 de Abril de 1812.

Desgraciadamente, además de hallarse aquéllos en la expresada forma, hay otro motivo mayor aún para llamar la atención del Excmo. Ayuntamiento, y es que sobre los restos del dicho señor Morales se han puesto otros dos de personas de ningún nombre.

Nada más digno para Cádiz que hacer depositar los restos de ésta y otros diputados en una sencilla y decorosa urna de mármol con una inscripción alusiva, urna de fácil adquisición por existir de venta algunas en esta ciudad. Con ese modesto sepulcro, erigido por acuerdo de la ciudad, se daría una nueva prueba de los altos sentimientos patrióticos que animan á Cádiz, y de que no le pueden ser indiferentes los recuerdos de la gloria de nuestro país.»

La proposición del joven regidor, apoyada con verdadero entusiasmo, fué grata y unánimemente acogida.

Investigóse en el cementerio con toda actividad el número de los restos de los diputados que podían depositarse en la urna, y hallóse lo siguiente:

Don Vicente Morales y Duarez, diputado por el Perú, se le halló el 2 de Abril de 1812.

Don Andrés Angel de la Vega, diputado por Asturias, id., el 15 de Octubre de 1813.

Don Manuel de Luxan, diputado por Extremadura, id., el 30 de Octubre de 1813.

Don Vicente Terrero, diputado por Cádiz, id., el 19 de Junio de 1825.

En la urna se colocaron los restos del señor Morales Duarez, y en el basamento los de los demás diputados, con sencillas inscripciones y cercado todo de una verja de hierro.

El 19 de Marzo de 1865 una comisión del Municipio asistió á las ocho de la mañana á la capilla del cementerio, que estaba profusamente iluminada. Cubiertos con un lujoso paño mortuorio hallábanse los restos de los diputados. Díjose una misa rezada. Seguidamente llegó precedido de su cruz el clero de la parroquia de San José, el cual entonó el oficio de sepultura y acompañó acto continuo los mortales restos, llevados por guardias del Municipio, hasta la urna preparada en el patio quinto hacia la parte del Sur. Después del responso de ritual se dió por terminada la ceremonia, levantándose un acta para su debida constancia.

Este fué uno de los hechos más notables con que empezó la pasión de la amistad personal en Cádiz.

de este mausoleo, cuando dijo que en vez de ser gravoso á la ciudad, sería antes bien muy conveniente. Fundábase en estas palabras, merecedoras de recuerdo:

«De este modo verán muchas personas que pueden ponerse en nuestro cementerio modestos y elegantes mausoleos, sin necesidad de erigir otros costosísimos, cual acontece el día de hoy, lo cual retrae á muchos para la adquisición de terrenos, con Jaño de los fondos municipales.»

Los sucesos confirmaron bien pronto lo que el señor Genovés esperaba en 30 de Diciembre de 1864, que se había de verificar.

Si los hechos que citamos no fueran tan evidentes é incontrovertibles, la amistad nos obligaría á romper un silencio impuesto por el deseo de no lastimar la modestia del señor Genovés; pero creemos que el público leerá estas y otras noticias que han de seguir, y las leerán con el verdadero interés que merecen, tratándose como se trata de una persona que con tanta razón merece y obtiene el sincero aplauso del pueblo de Cádiz, no siendo poca dicha para un escritor amigo estar convencido de que la inmensa mayoría del vecindario sabe que en estas frases no tienen parte ni dulaciones ni la pasión de la amistad personal ni nada.

dad en sangrientas perturbaciones.

No afirmaremos que los emigrados políticos ran el perdón; no diremos la ley de amnistía haya pertado en todos iguales sentimientos y deseos; pero nosotros desmentirá al sostener que la inmensa mayoría de ellos, acaso los menos culpables, han visto con entusiasmo, como una realidad de sus esperanzas, la ley mencionada. ¿Cómo, sin embargo, aunque es grande el número de los que se acogen á los beneficios de esa ley, no lo es tanto cual era lógico esperar, teniendo en cuenta lo que deseaban los emigrados? Pues es porque los principales autores de las pasadas intentonas, los que mayor participación tienen en los trastornos que han affigido á la patria, ejercen inexplicable presión sobre los beneficiados por la ley de amnistía; es porque se pretende neutralizar el ventajoso efecto de un acto magnánimo y bondadoso, por aquellos para quienes es de suma conveniencia mantenerse alejados de su patria, sosteniendo, ó haciendo como que sostienen, quiméricos ideales, de imposible aclimatación en España.

Y de quién será la culpa de que se aumente la gravedad que ha de acentuarse en la situación porque tra-

Presiones

mausoleo y en su patria, y en su patria condal. se verificó, viniendo una comisión á Cádiz á exhumar estos y á hacerle suntuosos funerales.

Los restos venerandos de otros diputados existían en sus antiguos nichos. Otros habían sido enterrados en la fosa común ó en medias sepulturas (entre ellos los del célebre orador y literato don J. Mexía), habiéndose perdido la noticia del lugar donde estaban.

Nadie se había ocupado en cuidar de estas memorias. En 1864 era regidor de Cádiz el actual alcalde Sr. D. Eduardo J. Genovés, quien en cabildo de 27 de Diciembre presentó una moción

adado 17 de Marzo de 1847.

Don Francisco de la Serna, diputado por Avila, idem, el 9 de Abril de 1823.

El Excmo. Sr. D. Antonio Samper, diputado por Valencia, id., el 21 de Mayo de 1812.

Don Manuel de Aróstegui, diputado por Alava, id., el 17 de Noviembre de 1813.

Don Ramón Power, diputado por Puerto Rico, id., el 10 de Junio de 1813.

Don Juan José Güereña, diputado por Durango, id., en 1.º de Octubre de 1813.

Don José Cerero, diputado por Cádiz, id., el 19 de Abril de 1814.

Don

las glorias de la nación, al par de las gaditanas.

Otro día hablaremos de otros actos del tiempo en que fué regidor, y en que supo demostrar inteligente firmeza y un criterio clarísimo en cuestiones muy complicadas en medio de una edad juvenil, en que parece como que la inexperiencia podía apartarlo del acierto.

Aparte del noble y dignísimo primordial pensamiento del señor Genovés, se obtuvo por la ciudad un beneficio para sus fondos. El regidor que tan prematuramente empezaba á hacer sus ensayos en la administración municipal, previó

Es indiscutible que la amnistía recientemente decretada por la Corona, ha producido el mejor efecto en los emigrados políticos, pasando miles estrecheces y angustias, en la situación angustiosa, vivían fuera de madre patria. Sabido es que esas víctimas de su fanatismo propio, de ambiciones desmedidas ó de influjos que al unísono ó á los otros halagaban, desengañados, hartos de sufrir en extranjero suelo, ansiaban una ocasión que les permitiera regresar á su país; anhelaban un acto de régia clemencia que les perdonara sus pasados errores, y en su lamentable comple-

ron para eludir la sanción penal de la ley que infringieron; el Gobierno que preside el señor Cánovas no ha podido hacer más. Ha perdonado, y el perdón no puede, ni debe discutirlo el que lo ha de recibir, el que lo ha de aprovechar.

(El Diario Español.)

Hé aquí la carta que dirige al señor don Eduardo J. Genovés el senador por esta provincia señor marqués de Casa-Laiglesia, en contestación á que le dirigió el señor alcalde tomar posesión de su cargo, y que no ha podido ser dada antes por encontrar en Londres el señor mar-

«Excmo. Sr. Alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de Cádiz.

Londrés 20 de Julio de 1891.

Muy señor mio y querido amigo: Llegó á mis manos la carta que se sirvió usted dirigirme el 1.º del corriente, y por la que en su carácter de alcalde de nuestro Cádiz, me recomendaba los asuntos de interés público que me había recomendado ya anteriormente como particular, amante de nuestro pueblo.

Ante todo permítame usted que me felicite de verlo al frente de ese Ayuntamiento. Sé bien que el desempeño de su puesto es un sacrificio para usted, y que siendo tanto lo que hay que hacer en él para remediar desórdenes inveterados, ha de imponer á usted dificultades y fatigas muy considerables; pero sé asimismo que usted no ha de retroceder ante ninguna y que logrará corregir lo que le exija con su buen deseo, su inteligencia y su perseverancia. Por eso me felicito de su aceptación, y por eso no le felicito á usted por ello, aunque no ha de faltarle remuneración con el aplauso de los hombres de bien.

Respecto de los asuntos á que la carta de usted se refiere, debo decir á usted que durante mi estancia en Madrid, poco tiempo hace, quise pro-

curar una acción común, encaminada á darles la

2.º Que se admitidas al concurso las casas extranjeras, pero con el material de limpia, libre de derechos.

3.º Suministrar á Pasajes el precio de extracción de cada metro cubico.

4.º Que el dique nuevo que ha de construirse en el arsenal de la Carraca sea del sistema tubular y capaz para dar entrada á buques de 10.000 á 12 000 toneladas.

5.º Que se fije en tres años la duración de las obras.

6.º Que se aumente el sueldo á los maestros mayores, disminuyendo el número y suprimiendo los premios de constancia.

SECCION LOCAL Y GENERAL

Efemérides de hoy.

1067. Conquista de la ciudad de Braga por el rey D. Garcia.

1555. Muere en Roma a los 65 años de edad S. Ignacio, de la ilustre casa Loyola, fundador de la Compañía de Jesús.

1595. Es ahorcado en Madrigal el célebre pastelero Gabriel de Espinosa.

1602. Suplicio del mariscal de Birón.

1808. Renuevan los franceses el bombardeo de Zaragoza, que se prolonga hasta el 4 de Agosto, en cuyo tiempo arrojaron sobre la ciudad mas de setecientas bombas y granadas.

1835. Sublevación de Murcia é incendio de los conventos de Santo Domingo y San Francisco.

Sociedad de Sextetos. — Ha terminado el compromiso del abono, de las sesiones dadas en la Sala Meyerbeer, salvo otra función extraordinaria que se proyecta para la semana próxima á beneficio del señor Lucena.

Al terminarse la campaña de este año, no menos gloriosa que las anteriores, séanos permitido dar nuestro mas vehemente y justo parabien al cuerpo de los entendidos profesores.

Más al propio tiempo en ley de justicia consignaremos un tributo de

ma la formación y vida de este sex- todos los días por este tiempo an loabe muestra

En dicho sumario se encuentran declarados procesados don Fermín Salvochea, Juan José García y José Ponce León, los que no han hecho aún designación de defensores.

Periódico. — Hasta tanto que no se dilucidan ciertos hechos de los que ya entienden los tribunales, ha suspendido su publicación en Chiclana nuestro estimado colega El Independiente.

Este periódico se imprime ahora en Cádiz.

Instituto provincial de 2.ª enseñanza de Cádiz. — Los alumnos de enseñanza libre que deseen examinarse en el próximo mes de Setiembre, deberán presentar sus solicitudes en los primeros quince días de Agosto próximo, acompañando el importe de la matrícula y demás que expresa el anuncio fijado en el cuadro de edictos de dicho establecimiento.

Cádiz 29 de Julio de 1891.

El «Utopía» y la salud pública. — El gobernador de Cádiz ha contestado al telegrama del señor ministro de la Gobernación sobre el salvamento del vapor Utopia con el siguiente: Cádiz 28 (1 madrugada.)

Suspendo salida á Gibraltar y Línea de la Concepción con dos vocales facultativos de la junta de Sanidad, que estaba acordada para mañana, en vista del telegrama que me dirige en contestación á otro mio pidiendo noticias exactas del comandante general del Campo, señor Gamir, cuyo telegrama á la letra dice así:

«Después de conferenciar con los alcaldes de San Roque y Línea y gobernador de Gibraltar, puedo asegurar á V. E. que los procedimientos para sacar á flote el vapor Utopia son los mas perfeccionados, habiendo merecido completa aprobación de los facultativos españoles, que los han examinado.

Aunque ya no hay cadáveres á bordo, la desinfección de efectos se continúa con esmero, y se han extremado por aquella autoridad inglesa para responder á los deseos de V. E., y tambien por mi parte adopto medidas de precaución. Daré detalles correo. Espero estos detalles para dar cuenta de ellos.

tará una solicitud en papel del sello correspondiente por cada declaración de despacho que unirá á la misma, y en ella se decretará la salida de los bultos al almacén de reconocimientos.

2.º A presencia del alcaide se abrirán los bultos, y hará el interesado por sí las operaciones necesarias á fin de obtener los datos que necesite para puntualizar su declaración.

3.º Verificado el reconocimiento previo, volverán á colocarse las mercancías en sus respectivos envases y cerrados los bultos se conducirán de nuevo al almacén de entrada.

4.º Para estos previos reconocimientos, que nunca se verificarán al mismo tiempo que se hacen los despachos de mercancías con declaraciones puntualizadas, se determinan las primeras horas de la mañana inmediatamente después de abrirse los almacenes de esta oficina.

Bonos. — El día 10 ó 12 del próximo Agosto se abrirá el pago de los bonos cuyo sorteo se celebró el día 29.

Acaba de publicarse en Londres una obra sobre higiene, que está llamando la atención del mundo médico. En ella trata su autor extensamente, del abuso que hace el público de los depurativos para la sangre, señala los peligros y fatales consecuencias que trae consigo esta costumbre, y encarece la conveniencia de que solo se tomen aquellos depurativos cuyas fórmulas son conocidas de los doctores, como lo es la Zarparrilla del doctor Ayer.

Obreros. — En virtud de acuerdo tomado por la agrupación socialista de Madrid, han presentado una instancia al alcalde interino de la corte, entre otras, las siguientes colectividads:

«Asociación del Arte de Imprimir;» «Comité Central de la Federación Tipográfica;» y «Montepío de Tipógrafos.»

En la instancia solicitan:

1.º Establecimiento de la jornada máxima de ocho horas para todos los obreros y empleados dependientes del Municipio.

2.º Salario mínimo de tres pesetas para los mismos.

la lista de los regalos para la Rifa de las mismas:

Sra. D.ª Luisa Barriere de Picardo, dos hermosos floreros y un centrito de cristal.

Sr. D. Manuel R. Tagle y señora, dos preciosos floreros de cristal jaspado.

Sr. D. José Luis Lacave y señora, dos lindísimas figuras de biscuit y una batea plateada.

Sr. D. Antonio Martínez de Pinillos y señora, un buen centro de cristal.

Sr. D. José Rios, mediano de la Santa Iglesia Catedral, un billete de 25 pesetas.

Srta. D.ª Florentina Bensa, hermanas, un bonito vestido de dilo bordado.

Sra. D.ª Carlota Colón, Viuda Urtetgui, dos bonitos cestos de cristal y un mariposeo.

Srtas. De Carrera y de Gordo, un bonito centro de cristal de color.

Sr. D. Manuel Carrera y de Gordo, dos fotografías de la Sociedad económica de amigos del país.

Sr. D. Eduardo Carrascal y señora, una bonita licorera.

Sra. D.ª Carmen de Santa María de Lerdo de Tejada, un verre d'eau y dos bonitas anforas.

Sr. D. Ramón Auñón y señora, una linda canastilla de China.

Sra. D.ª Francisca Hidalgo de Moresco, una lámpara.

Sra. D.ª Francisca de Sobrino de Gonzalez Nandin, una bonita pecera.

Sra. D.ª María de los Angeles Nardi, viuda de Gamio, un bonito centro de cristal.

Sr. D. Ratael de la Viesca, una bonita pantalla y un estuche con cubierto para ensalada.

Sr. D. José Acuña, fábrica de esteraz, un cesto para papeles.

Sra. D.ª Dolores Caballero de Conde, un hermoso y elegante juego de lavabó.

Sra. D.ª María Manuela Muñoz, viuda de Cacho, unos bonitos floreros de cristal de color y una batea.

Sra. D.ª María Blazquez, viuda de Ruiz-Tagle, un hermoso abanico de marfil.

Sra. D.ª Carmen Guerra

senadores de Cádiz para procurar una acción común, encaminada á darles la... Reciba esta leal ofrenda de un aficionado en reconocimiento del servicio que ha prestado y presta á Cádiz, y aunque parece que omitimos el nombre de la persona á qui... Reciba esta leal ofrenda de un aficionado en reconocimiento del servicio que ha prestado y presta á Cádiz, y aunque parece que omitimos el nombre de la persona á qui... Reciba esta leal ofrenda de un aficionado en reconocimiento del servicio que ha prestado y presta á Cádiz, y aunque parece que omitimos el nombre de la persona á qui...

venjan á la Velada! — Con motivo de la celebración de la de Nuestra Señora de los Angeles la Empresa de los Ferrocarriles Andaluces ha dispuesto viajes extraordinarios desde Sevilla y estaciones que le siguen hasta llegar á Cádiz. Desde Sevilla á esta capital costará, ida y vuelta: en segunda clase pesetas 15; en tercera, 9. Los billetes se expendrán mañana y pasado. Los viajes se verificarán el sábado y domingo próximos por cualquiera de los trenes ordinarios (excepto el exprés), que tengan enlace para continuar directamente hasta Cádiz. La vuelta se verificará el domingo 2 ó lunes 3 por cualquiera de los trenes ordinarios (excepto tambien el exprés), que tengan enlace para continuar directamente á la estación

novedad en... americanos son notables. Se han cansado de tener los periódicos como el resto de los demas mortales, y han invertido los términos convirtiendo el papel blanco en negro y las letras de negro en blanco. La innovación ha sido hecha en San Luis (América,) habiendo tenido tanta aceptación, que hasta los anuncios fijados por las calles se imprimen por el mismo procedimiento. Entre las ventajas de este nuevo modo de imprimir los periódicos pueden citarse las económicas de ser mucho mas barato el papel negro que el blanco, y las higiénicas de fatigar menos la vista y ser mas fácil la lectura. Al poco tiempo... Luis el primer...

Sra. D.ª Rosario... un busto de León XIII, un jugueta y una batea pequeña. Srta. Candelaria Mora y Laraondo, dos preciosas pantallas de chimeña japonesa. Fallecimiento. — El señor don Ramón García Gaston, emparentado con nuestros queridos amigos los señores de Ruiz-Tagle, acaba de fallecer. Era un antiguo vecino de Cádiz, figurando en política dentro del partido moderado, al que prestó buenos servicios. Muchos años fué consjero provincial supernumerario. Contaba muy buenos amigos y sus relaciones de parentesco con aquella familia distinguida le atrajo además mayores simpatías. Damos el más sentido pésame á toda ella, y deseamos para el apreciable finado el reposo que sus virtudes cristianas...

tudiar la forma de llevar a la practica el proyecto de aumento de fuentes publicas en Cadiz y sus extramuros: que se cuenta al Ayuntamiento en el proximo cabildo del resultado del tercero y ultimo aforo practicado por el ingeniero Sr. Gil de los Reyes, en los materiales del Valle de Sidonia: adquirir todos los datos necesarios para confeccionar el reglamento que dispone el articulo 24 del contrato de aguas: y por ultimo, acceder a la peticion que han dirigido varios vecinos del barrio de Extramuros, para instalacion de bocas de servicio de aquel barrio que en esta forma queda am-

Lopez de Carrizosa, diputado por Priego, y alcalde de Jerez de la Frontera.

Un pobre... rico.—La guardia municipal ha detenido a un sujeto natural de Jerez, que imploraba la caridad publica sin licencia competente. Registrado encontrósele un billete de 100 pesetas, dos de 50 y 84 mas en plata y calderilla.

Teatro Principal.—Aun cuando el arquitecto municipal señor Santolalla certificó que no ofrecia peligro el estado actual del coliseo de la calle de la Novena, aconsejó que se hicieran unos pequeños reparos en el pavimento del cuarto piso.

Con este motivo el señor director dispuso que procediera a...

En sitio céntrico, y en casa que no es de pupilos, una señora sola cede habitaciones amuebladas, con asistencia ó sin ella.

Mas pormenores los darán en la Administracion de este periódico.

Para la temporada de baños se alquila un piso amueblado. Calle de Feduchí, antes Comedias, número 19, primer piso de la derecha dan razón.

Luis Massip, sucesor de Marin, Duque de Tetuán y Amargura, 11.—Equipos para novias y bautizos, camisas y lenceria confeccionada.

Nuevo curso.—Lo abrirá

1.º de Julio próximo, para la asignatura de la Facultad de...

Id. Reses de Matan Lanare Cadé

Inspe. La pr en hor mis

Comisión de Instrucción pública. Esta comisión ha acordado invitar a los señores propietarios de fincas que se hallen enclavadas...

gan condiciones para establecer Escuela municipal de párvulos si desean alquilarlas a dicho pudiendo en este caso pasar a las mismas al Negociado res del Excmo. Ayuntamiento desde la fecha hasta el 15 de te próximo, a fin de aceptar reuna mejores condiciones nir con su dueño las bases riendo por un determin de años.

Cádiz 30 de Julio presidente, Antonio I

A cobrar.—Los clases pasivas que tie sus haberes en la De duria de esta provinci sentarse a percibir los tes al presente mes dias de Agosto próx nuación se expres tirles que debe correspondie año econá docum grasad D.

Dia 8. Pensionistas de trigo. Dias 10 y 11. Todas las nóminas en general.

Religiosos Dominicos.—A mediados del mes entrante marchará a Lyon (Francia) el presidente de los dominicos religiosos en esta poblacion, fray Inocencio Garcia, con objeto de asistir al concilio que ha de celebrarse para la eleccion del general de la Orden, elevado cargo vacante por fallecimiento del señor La Roca.

Acompañará al señor Garcia el presidente de la comunidad en Jerez, Antonio Martinez

... natural por... para la curación de todas las enfermedades de la garganta, el pecho y los pulmones. Usado con perseverancia en unión del Pectoral de Anacahuita ha realizado curaciones sorprendentes en muchos casos desesperados de consunción y tisis.

El aceite preparado por Lanman y Kemp es absolutamente puro y goza de una reputación universal por su bondad y eficacia.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores don Vicente Ferrer y compañía, de Barcelona. Se venden en todas las farmacias y droguerías.

La asociación de dos sustancias ingratas producen... dab e, a la vie confiese d.

... sola, presbítero, fundado paña de Jesús, confeso de los ejercicios e pirituos... de Palermo, Nápoles, Pa... púzcoa, abogado contra las... ras, año de 1556.

Fiestas de la Virgen.—Ntra. Señora de la Flecha, en Amberes.—Predestinación de la Madre de Dios.

SANTO DE MANANA San Pedro Ad-vincula, patrono Játiva. Fiesta en su iglesia, en donde se exponen por to... sus cadenas.

Fiestas de la V... Roma el...

ve de... Admi... Const... número

... correspondien en los primero... mo que á conti... an, debiendo adver... eran ir provistos de la... nte cédula personal del... mico de 1891-92, ó del... to que justifique haber in... o su importe.

Prevención civil ingresaron un... to que maltrató a otro, dos que p... dujeron reyerta, tres que imploraba... la caridad pública sin la oportuna li... cencia y cinco vagos.

En el Hospital de San Juan de Dios recibió curación un joven herido casualmente en la región frontal, por consecuencia de una caída.

Los agentes de orden público intervinieron en una cuestión que se produjo entre dos sujetos en la plaza de San Martín, prendiendo a uno y ocupándole una faja: el otro logró fu... rse.

Entre los tesoros curativos que la... nor Venezuela dem, gran interés

En el... 31 de Julio... En el Ro... gustas año... En el Julio... de Julio de... En el Port... Julio de 1891... En el Repu... marqués, 11 Frac... tidor año 98... En el Israhítico 15 Elul... En el Musulmán 14 Dsr... teische

... 22 tripulantes. ... y Barcelona, vapor As... ptan Gonzalez, con carga... y 28 tripulantes.

Mareas de hoy. Pleamar, 4 33 M | Bejamar, 5 12 T | Pleamar, 10 57 M | Pleamar, 11 32 N

BUQUES A LA CARGA. VAPORES-ORREOS DE LA SOCIEDAD DE NAVEGACION E INDUSTRIAL. El vapor español

... señor Marqués rándole un rev... herida leve en ei... Su ayudante está... El cabo fué deteni... sumaria.

Madrid 30 á las 10:30 m. La Gaceta publica disposiciones pa... ra la seguridad de los viajeros en los

Y cobatujin kol eb aóimner and revora

ESCOGIDOS
ACEITE PURO
 DE HIGADO
DE BACALAO
 DE
LANMAN & KEMP
 HA OBTENIDO
 LA APROBACION DE EMINENTES
 DOCTORES QUE LE DAN LA
 PREFERENCIA Y LO RECETAN
 SIEMPRE EN LAS ENFERMEDADES
 PULMONARES, ESCROFULA, ETC.
 POR CONSIDERARLO EL ACEITE
 MAS PURO Y RICO EN
 ...ER CURATIVO

Extracto compuesto de Zarzaparrilla



del **Dr. Ayer**
MEDALLA DE ORO
 en la Exposición Universal de Barcelona

Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada a tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el **DR. J. C. AYER Y CA., LOWELL, MASS., E. U. A.** Agentes generales en España, **VILANOVA ZERBANOS Y C.º, Barcelona**

droguería de la señora viuda de Ayala de Mendoza

EL CARMEN, PODAGA.—CADIZ.

...io de 1891.
 ...o al centro de la población,
 ...erosos departamentos nada
 ... clasificados en cajones,
 ...tamentos de señoras y
 ...ones para
 ...templados.
 ...AGUA DULCE. Re-
 ...rincipales aparatos
 ...as. Así mismo pue-
 ... el mismo cajón del
 ...r pedicuro Sr. Don
 ...os señores bañistas
 ...eis de la tarde.
 ...BIEN SURTIDO.

...to en su instalación
 ...giene de la fa-
 ...atenendrá es-
 ...te para con-

...ue Tángen.
 ...lunes, miércoles y viernes, y de Tángen tod.

...rga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á
 ...lojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha
 ...lo servido.—Rebajas a familias.—Presios convencionales por
 ...bajes por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila a
 ...ra emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de
 ...ntro de un año si no encuentran trabajo.
 ...uede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.

...previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales,
 ...comunicar a los destinos que los mismos designen las muestras y
 ...que con este objeto se le entreguen.
 ...ha admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mudo
 ...una reunión de los diputados y ... que ha promovido con constancia su

Bazar Norte-Americano

...Amargura y sensno.
 ...Este establecimiento no ... urido des-
 ...V. E. la seguridad de que no ha de
 ...importante asunto.

...La dirección facultativa del Establecimiento ha corrie...
 ...y seguirá en adelante á cargo del distinguido catedrático de F...
 ...cultad de Medicina de esta ciudad Sr. D. Benito A cina, el cual...
 ...pecialmente el Departamento de duchas, disponiendo de un gabinete
 ...sultas y de un pequeño botiquin.
 ...9º Esta detado el Establecimiento de un hote tripulado para aco...
 ...mediatamente si por desgracia fuese necesario su auxilio en algún caso.
 ...asimismo habrá constantemente en el baño, con igual objeto, un diestro
 ...dor. Se facilitan para cada baño y previo el pago anotado en tarifa, flotado
 ...ó salvavidas y camisetas, toallas, sábanas y peinadores.
 ...PRECIOS.—Cajones para cinco señoras, 2 ptas.—Id. para cuatro caballero
 ...2.—Galería de preferencia, 0'50.—Id. general, 0'25.—Baños dulces templados,
 ...1'50.—Id. de mar id., 1'50.—Duchas ordinarias frias, 2.
 ...ROPAS.—Camisetas, ptas. 0'15.—Sábanas, 0'25 —Peinadores 0'25
 ...NOTAS.—Cada persona que exceda del número marcado para ocupar los ca-
 ...jones pagará peseta 0'50.—Los que ocupen los cajones mas de una hora, abo-
 ...naran peseta 1 sobre el precio.—Los niños mayores de 7 años pagarán billete
 ...entero.—Los cajones se ocuparán por turno riguroso según el número de órden
 ...de los billetes.
 ...Si un banista dejara pasar su turno, tendrá que ocupar el cajón siguiente al
 ...del último billete expendido.—No se permitirá la entrada en las galerías
 ...y 3º Derogación inmediata del ...
 ...arbitrio sobre los vendedores ambulantes
 ...crystal de color.

...a los mismos precios
 ...ó depósito situado en la
 ...cane del Principe, número 7.—Cadiz.
 ...Bazar Norte-Americano.

Tienda Antigua de Los Viejos,

DE
MANUEL RIERA CORRALES,

San Francisco, núm. 21, duplicado.—Cadiz.
 Depósito de cristalería de las principales fabricas de España, Francia, Inglia
 terra, Alemania y Bélgica.

INTERESANTE

...á todos los propietarios, maestros de obras y administradores de fincas.
 ...En este establecimiento existe un abundante surtido en cristales planos, lisos,
 ...esmerilados, pintados de musolina, dobles, triples, de luna é infinitad
 ...de cristal de diferentes gruesos y medidas, propios para
 ...colitar luz en sitios que para el efecto mejor convengr
 ...EN FANALES CILINDRICOS